

Agenda item: 7

General Debate

Statement by:

Spain





## UNCTAD 16- INTERVENCIÓN MINISTRO DE ECONOMÍA, COMERCIO Y EMPRESA DE ESPAÑA EN EL DEBATE GENERAL

## Hasta 7 minutos

Estimados Miembros,

Es un verdadero honor participar hoy en este Debate General de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo.

Permítanme, en primer lugar, felicitar a la Secretaria General, Rebeca Grynspan, por su destacada labor al frente de la organización y por haber sabido revitalizar su papel en este contexto de tensiones geopolíticas y de fragmentación del sistema multilateral.

Desde su creación en 1964, España ha mantenido un compromiso firme con la UNCTAD y con su misión de promover un sistema económico internacional más justo, inclusivo y sostenible.

España está convencida de que, hoy más que nunca, la defensa del multilateralismo es esencial para garantizar el bienestar económico y social, así como para preservar la estabilidad y la paz mundial.

La celebración de la Cuarta Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo el pasado mes de julio en Sevilla es una prueba más de nuestra ambición en este sentido.

El Compromiso de Sevilla, aprobado por consenso a
pesar de un contexto internacional complejo,
representa un hito para la cooperación global,
marcando una hoja de ruta para renovar la
financiación internacional para el desarrollo y
alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

 Hasta 130 iniciativas fueron presentadas a la Plataforma de Sevilla para la Acción: herramientas específicas para prevenir y aliviar vulnerabilidades de deuda, fomentar sistemas fiscales más justos o aumentar la financiación para la transición climática, la igualdad de género o la salud global.

Tras el impulso de Sevilla, esta UNCTAD16 representa una oportunidad que no podemos desaprovechar para seguir abordando estos desafíos y seguir dando pasos concretos.

Para ello, es imperativo actuar con decisión en los dos grandes ejes que componen nuestra misión:

 Por un lado, reafirmando nuestro compromiso colectivo con la integración de los países en desarrollo en las cadenas de valor regionales y en el comercio internacional. Para ello, deben ser capaces de aprovechar la doble transición climática y digital como motor de prosperidad y cohesión social, contribuyendo a la diversificación de sus economías, a las oportunidades para las pequeñas y medianas empresas y a la creación de empleo de calidad.

En este sentido, precisamente, España acaba de comprometer una contribución de 1,5 millones de euros al Centro de Comercio Internacional para la creación de la Pasarela de Comercio Libre de Deforestación. Se trata de una herramienta de transparencia y facilitación del comercio que promueve prácticas de producción sostenibles y oportunidades equitativas para todos los eslabones de las cadenas de valor en Europa y América Latina.

2. Un segundo ámbito de trabajo consiste en continuar contribuyendo a la financiación para un desarrollo sostenible, en un contexto en el que el aumento de la deuda y la caída de los flujos de inversión y de ayuda oficial al desarrollo amenazan la consecución de la Agenda 2030.

Es por ello que España, a través de COFIDES, la Compañía Española de Financiación del Desarrollo, ha puesto en marcha el Fondo de inversión Kuali, con más de 200 millones de euros para apoyar la transformación de países de América Latina, el Caribe y la India hacia economías bajas en carbono y resilientes al cambio climático.

Y todas estas acciones para apoyar a los países en desarrollo a aprovechar el comercio y la inversión como palancas de crecimiento deben ir acompañadas de un refuerzo de nuestro sistema multilateral:

- Con una Organización Mundial del Comercio reformada, plenamente operativa, y base de un sistema internacional de comercio basado en reglas, justo, abierto, e inclusivo.
- Y una arquitectura financiera internacional preparada para ayudar a los países a abordar los retos del siglo XXI, con herramientas innovadoras que permitan movilizar recursos y aliviar las presiones de liquidez en los países en desarrollo.

En este sentido, España continúa trabajando en la implementación de las iniciativas presentadas en Sevilla: la Plataforma Global para la Conversión de Deuda en Inversiones para el Desarrollo y la Alianza por las Cláusulas de Suspensión de Deuda; ambas orientadas a crear espacio fiscal en los países en desarrollo en los momentos de mayor necesidad, favoreciendo un crecimiento más sostenible y justo.

Y vamos un paso más allá: con el futuro **Foro de Deuda de Sevilla**, concebido como un espacio de diálogo abierto e inclusivo que acogerá a actores del Norte y del Sur, del sector público y privado, instituciones financieras internacionales y sector académico. Con ello, busca complementar los esfuerzos hasta la fecha, fomentar el debate, dotar de impulso político a iniciativas novedosas y fortalecer la coherencia del sistema multilateral en materia de deuda.

Señoras y señores,

Los retos que tenemos por delante son inmensos. Pero también lo son las oportunidades.

Juntos, debemos demostrar, una vez más, que el multilateralismo y la cooperación internacional funcionan; que somos capaces de construir un sistema económico global que promueva un desarrollo justo, sostenible e inclusivo para todos.

Muchas gracias.